

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Director y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

AÑO XVIII

PUNTARENAS COSTA RICA MARTES 25 DE AGOSTO DE 1914

Nº 2.412

SUETOS

Compra y venta

La oligarquía que maneja los destinos del pueblo nicaragüense, principia a sentir la nostalgia del ignominioso protectorado yanque. "Hecha un mar de lágrimas" y entre hondos dejos de tristeza, se lamenta de que no figure la famosa Enmienda Platt en las nuevas Convenciones Bryan-Chamorro.

Véase cómo lloran los partidarios del yugo extranjero la ausencia de la Enmienda:

"Nuestras islas en el Atlántico, un punto en el Golfo de Fonseca y la opción de Canal, fueron cotizadas en Washington por tres millones de dólares.

Se asegura que en ese Convenio Bryan-Chamorro no se estipula nada que tienda a garantizar la paz en Nicaragua, es una transacción comercial únicamente de compra y venta.

El porvenir de Nicaragua queda incierto. La palabrería hueca de los centroamericanos, que hablan en nombre de la raza, sin saber a ciencia cierta a qué raza pertenecen, negra, malaya, española o a una mezcla de todas ellas, ha triunfado. Ellos hablaron, gesticu-

laron, influenciaron y al fin consiguieron que la enmienda Platt se borrara de nuestras Convenciones.

Y volverán las luchas civiles, el saqueo, el incendio, la muerte, y Nicaragua por tres millones no ha conseguido más que se coloque a uno y otro lado de nuestras costas un puñado de soldados americanos, para que vengan a presenciar cómo nosotros valientemente nos destruimos nuestras propiedades y nos arrebatamos la vida.

Nuestro Gobierno no debe tomar en cuenta promesas para el futuro; an aquel país estos asuntos están sujetos a los vaivenes caprichosos de la política.

El compromiso a que estarán sujetos los americanos al garantizar el orden y cumplimiento de nuestras instituciones es muy grande, pero en cambio, nosotros damos parte de nuestro territorio y que no sea por tres millones únicamente, porque una cantidad de dinero de más o de menos no significa nada en el desenvolvimiento de la Nación.—*El Correo de Nicaragua.*"

Politica menuda

Es sensible el hecho, que ya no deja lugar a dudas, de que la politiquilla de tres al cuarto, política de intrigas y componendas; esa politiquilla menuda en que son tan versados nuestros fetiches, se halle de puertas adentro en la Escuela Nocturna y Biblioteca, centros, emporios de instrucción, llamados a desempeñar importante papel en la vida de nuestra incipiente sociedad.

Entre los alumnos de la escuela nocturna, jóvenes todos conscientes, ha producido general malestar la disposición del Ayuntamiento, porque a sus ojos no se ocultan las intrigas políticas que la han inspirado.

—El doctor López practicó en estos días una muy delicada operación al obrero Miguel García, con muy felices resultados.

—El activo comerciante hijo del Celeste Imperio don Pedro Benavides, que por mucho tiempo estuvo establecido en Santa Cruz, se ha trasladado al puerto de Limón por llamamiento y buenas ofertas que le hizo una casa comercial de aquella ciudad.

—Los esposos Baltodano-Guillén fijarán su residencia en la Colonia Tilarán.

—Vaya, señor Redactor, que este es el pueblo de las "diplomacias"; y lo digo por lo siguiente: el domingo estuvo el Pabellón Nacional, en demostración de duelo patrio, a media asta y con lazo de crespón negro. ¡Y qué me dirá U. si le cuento que ese mismo día hubo retreta muy concurrida y alegre y de ella nos fuimos con el mismo gozo al circo? ¡Qué dice U. señor Redactor de nuestra "diplomacia original"?

Abar, señor Redactor!

CORRESPONSAL VIAJERO

BREVA
INDIANA
MELSTON
EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa
DULCE Y SECA
Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor
PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A
"EL PACIFICO"

Ecós, notas y noticias

Club de Puntarenas

Se recuerda a los señores socios que la elección para nueva Directiva es el primer domingo de Setiembre y que para tomar parte en ella deben tener sus recibos cubiertos. Lo que se avisa para evitar complicaciones.

**

Frases de agradecimiento

Santa Cruz, agosto 18.
Nosotros, madre y hermana del que fué Manuel Chaves y Andrade, profundamente agradecidos por las significaciones de simpatía que de diversas formas nos demostraron con motivo del aciago acontecimiento de la desaparición irreparable de nuestro querido hermano e hijo públicamente por este medio rendimos agradecimiento sincero y hacemos votos por la prosperidad de los buenos amigos.

BERNABÉ ANDRADE

MARÍA CHAVES ANDRADE

**

Los hombres y sus actos

En la vida hay dos clases de gloria, una que descansa sobre bases inmutables y que nunca se desvanece porque pareció que estuviera escrita con tinta indeleble y otra ficticia, improvisada, que surge del auto-bombo o se forja con glorias robadas.

Los que están envueltos en la primera, nunca han pensado en un segundo o en un tercero a quien envolver en sus bajas intrigas para limpiar el camino que ha de conducirlos a sus bastardas ambiciones, ni mucho menos manejar el auto-bombo para que sus escasas facultades aparezcan con formas gigantes ante el público, que con juicios sensatos ha de juzgarlos.

Nunca claudica porque sus decisiones han salido de su conciencia y nunca de su estómago, obedece más a su justiciera conciencia que a la piltrafa que le arroja, tal o cual ídolo

Nota política

El viernes 21 del corriente, por la tarde, Pacho y sus amigos políticos verificaron en casa de don Ulpiano Fonseca la segunda reunión tan animada como la primera. Asistieron y tomaron parte activa los señores U. Fonseca, Pacho, V. Céspedes, C. Zubiria, Adán Peralta, Teodomiro Acuña, Paco Ruiz, M. Castillo, F. Amador M., H. Canessa, E. de la Guardia, E. Odio y Leonidas Poveda, Director de "El Correo de la Costa". Se trató extensamente sobre la organización del partido que, a juzgar por los síntomas, va a ser una falange macedónica, y se distribuyeron trabajos entre las comisiones compuestas por los elementos más entusiastas. Hablaron con vehemencia y calor político los señores Adán Peralta, de la Guardia, Acuña y otros más. Pues claro, algunos ya comienzan a recibir las caricias municipales convenientes, previa y justamente en premio de su adhesión; y habiendo sido hasta hace poco acérrimos enemigos del pachismo local duranista, reniegan ahora con energía de sus amigos de ayer, de la idea de que los empleados paguen la deuda del Partido Republicano y hasta del mismísimo don Máximo por el delito de no haber subido a la presidencia.

¡Oh tempora, oh mores! Qué amigos tienes, Benita!

Seguiremos.

TICOBAC

Carta a Marino Naranjo

Puntarenas—Costa Rica

Muy señor nuestro: Dígame U. al propietario: Yo pinto con pintura Devoe y no con otra cosa, a no ser que U. lo desee; no puedo pintarle con lo que U. quiera; la casa es suya y no mía, lo mismo que el trabajo. Este es mío si U. deja que lo haga

de barro que por ser de materia deleznable, e humo que se esfuma en el espacio junto con sus grandezas monumentales.

El tráfico con su conciencia lo combate, lo odia, lo proscribire.

A él lo buscan, pero nunca busca a nadie, ni se enoja por que no lo convidaron a tal o cual fiesta o tal o cual baile.

Siempre se hace responsable de sus actos y nunca le lame los pies a el que ayer no más le deseaba escupir el rostro.

Si ocupa algún puesto es porque sus servicios ahí se hacen necesarios y no porque en pacto vergonzoso con algún falaz, en pago de su conciencia le prometa quitar a fulano para colocarlo a él.

A qué continuar cuando sería unir eslabón tras eslabón de bajezas hasta formar la cadena del desprestigio?

Habrá gente capaz de tanto desatino en este Puntarenas que es donde escribimos esto, nos preguntarán algunos!

X Y Z

**

Confencia del Dr. López Escobar

Inspirado en nobles sentimientos humanitarios y con la gracia y franqueza de un buen nicaragüense, el Dr. López dió anoche, en el salón de la Escuela de Niñas una Conferencia a los alumnos de la Escuela de Adultos.

Ella versó sobre asuntos de higiene y tan atinados fueron sus consejos que no dudo serán acatados por sus oyentes.

Los alumnos de la Escuela de Adultos están muy agradecidos porque han encontrado en el Dr. López un verdadero amigo que antes de verlos postrados sufriendo penosas enfermedades, quiere enseñarles a evitarlas, poniéndoles de manifiesto sus graves consecuencias, para que antes de entregarse en manos empíricas acudan a un especialista.

Nosotros felicitamos de todas veras al Dr. López y sólo esperamos el anuncio de su próxima conferencia para presentarnos gustosos a escucharla.

a mi manera; es suyo si me atengo a lo que U. desea.

Con pintura Devoe le costará menos, pues comprará menos galones y habrá que usar menos la brocha; menos dinero por la pintura, menos dinero por el trabajo. La pintura Devoe le cuesta menos y dura más en una proporción de 1/10 a una mitad, dependiendo de con qué la compare.

También debe decirle: Mi negocio es pintar y saber como pintar bien. Puedo mostrar a U. mi trabajo por docenas. Eso es hablar claro. Quien puede hablar de esa manera con firmeza, hará muchos y buenos negocios, y todos acudirán a él.

De U. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & C^o.
New York.

P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

Noches de Cine

El Circo Lezama ha sabido "tomarle el golpe" al público porteño, ofreciéndole las noches de representación un variado programa de Cine. Pero no son aquellas películas conocidas ya del asiduo espectador del Circo, no, ahora presentan nuevas cintas, cuyas vistas son verdaderamente interesantes.

El domingo exhibieron entre otras cómicas, la dramática película La Reina del Oro, hermosa proyección en tres partes. No damos su argumento por falta de espacio. Ya lo haremos oportunamente, de otras películas.

El público puede estar seguro de que el Cine del Lezama les brindará oportunidad de pasar gratas horas presenciando nuevas cintas, traídas expresamente del Teatro Moderno de San José.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalo de novia.

Salve, tijera!

¡Ave, tijera, los que van a escribir te saludan!

Salve, tijera, plena de gracia, patrona de los periodistas, de los sastres, de los barberos y de los chismosos!

Tú eres el áncora de salvación de los chicos del cuarto poder, asediados por los cajistas que piden originales. Tú eres la máquina de escribir, que salvas a los redactores exhaustos, acogotados por la falta de tema.... y por la sobra de aburrimento.

Como una reliquia, vives colgada a poca distancia de las mesas de redacción. Sin lástima rasgas el papel de los grandes rotativos, de donde, con tajos brutales, arrancas las novedades para el periódico que representas....

¡Cuántas veces te he visto en unas manos hábiles para el corte, desempeñar a maravilla el papel de cronista europeo, corresponsal telegráfico, repórter, bibliógrafo, redactor e interviewer!

El que te haya inventado, era periodista o lenguaraz. Y los menesterosos de la prensa—en cuya honorable falange me honro en figurar—deberíamos elevar una estatua de recortes de periódicos, a ese genio sublime que nos saca y nos sacará de apuros por los siglos de los siglos....

Yo propongo la idea. Y si encuentra aceptación, llevo mi proyecto hasta la inscripción para el monumento, que podría ser la siguiente: "Al fundador del periodismo". O esta otra: "Al redactor anónimo de todos los magazines, diarios y periódicos de todo el universo".

Tú, tijera benemérita, te ensañas en los cuentos de la Pardo Bazán y de los hermanos Rosny; en las crónicas de Bonafoux, Darío, Nervo, Cavia y Gómez Carrillo; en los chistes prehistóricos de Gedeon; en los relatos de crímenes con desmembramientos y dispersión de miembros humanos; en los versos de Rueda, Campoamor y Medina, en los despachos telegráficos que se repiten hasta la saciedad y en los eternos editoriales sobre la vagancia, juego, mendicidad, alcoholismo, prostitución y chanchullos municipales.

Desgarradora de papel impreso, redactora impertinente, proveedora generosa del periodismo. Tijera amable, ¡bendita seas!

Ave, tijera! ¡los que van a "escribir" te saludan!

CAPITÁN VENENO

Suscripción

para repatriar a Cesárea Gutiérrez, su hijo, un hermano y hermana Teodula Gutiérrez, quienes actualmente residen en Diriamba, Nicaragua, en mala situación pecuniaria:

Sociedad de Instrucción y Recreo de Puntarenas.....	€ 10-00
Antonio Alvarez H.....	5 00
Clumaco Pérez.....	2-00
X X.....	1-00
Fernando Aguilar.....	1-00
Lalita Grillo.....	5 00

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrasadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

MADERAS

Compro maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Mannel Buigas

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

VENDE—

Francisco Amador Mejía—Agente

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORIS, TENADORE y CALAMARIS, van todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Coón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajes y carga para New York También ll vanán cargo para Europa, vía New York

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto.

Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"

Julio 32

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Co

00-00-00

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzajas de todas clases y precios Cintas y terciopelos — todos colores — gisa — camires negros de superior calidad — driles — cévros para camisas — último estilo — medias para niño — todos los números — medias para hombre desde 25 céntimos el par — corbatas para caballero muy buen surtido — géneros para hábito — botones de fantaisía — chole y chalinás de muy buenas calidades — Todo nuevo bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido—000— Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato

Higiénicas habitaciones en los altos y bajos

Véase el MENU de los domingos

SERVICIO A LA CARTA

Damián Aragonés, Propietario

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Itinerario

QUE SIGUIRAN LAS GASOLINA · CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE AGOSTO DE 1914

Puntarenas - Ballena - Bolsón Con escala en Humo			Puntarenas - Chomes		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena-Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Martes 4	6 a. m.	2 p. m.	Domingo 2	8 a. m.	11 a. m.
Viernes 7	9 a. m.	4 p. m.	Martes 4	9 a. m.	12 m.
Lunes 10	12 p. m.	7 m. del 11	Jueves 6	10 a. m.	2 p. m.
Viernes 14	2 a. m.	9 a. m.	Domingo 9	12 m.	2 p. m.
Martes 18	5 a. m.	1 p. m.	Martes 11	7 a. m.	8 a. m.
Viernes 21	9 a. m.	4 p. m.	Jueves 13	8 a. m.	9 a. m.
Lunes 24	11 p. m.	6 m. del 25	Domingo 16	8 a. m.	11 a. m.
Viernes 28	2 a. m.	3 a. m.	Martes 18	8 a. m.	11 a. m.
			Jueves 20	9 a. m.	11 a. m.
			Domingo 23	12 m.	2 p. m.
			Martes 25	7 a. m.	8 a. m.
			Jueves 27	8 a. m.	9 a. m.
			Domingo 30	8 a. m.	11 a. m.

* Escala en Manzanillo ida y vuelta

Puntarenas - Bebedero			Puntarenas - Puerto Jesús Con escala en Manzanillo		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Sábado 1	6 a. m.	12 m.	Sábado 1	7 m.	12 m.
Miércoles 5	9 a. m.	3 p. m.	Sábado 8	1 a. m.	6 a. m.
Sábado 8	11 a. m.	5 p. m.	Sábado 15	6 a. m.	11 m.
Miércoles 12	2 a. m.	8 a. m.	Sábado 22	11 a. m.	4 p. m.
Sábado 15	4 a. m.	10 a. m.	Miércoles 26	1 a. m.	7 a. m.
Miércoles 19	8 a. m.	2 p. m.	Sábado 29	4 a. m.	10 a. m.
Sábado 22	10 a. m.	4 p. m.			
Miércoles 26	1 a. m.	7 a. m.			
Sábado 29	4 a. m.	10 a. m.			

Puntarenas - Manzanillo			Puntarenas-San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 1	7 a. m.	2 p. m.	Miércoles 5	10 y 30 a. m.	3 p. m.
Lunes 3	8 a. m.	11 a. m.	Miércoles 12	3 y 30 a. m.	8 a. m.
Miércoles 5	10.30 a. m.	4 p. m.	Miércoles 19	9 y 30 a. m.	2 p. m.
Sábado 8	1 a. m.	8 a. m.	Miércoles 26	3 y 30 a. m.	8 a. m.
Lunes 10	8 a. m.	1 p. m.			
Miércoles 12	3.30 a. m.	9 a. m.			
Sábado 15	6 a. m.	1 p. m.			
Lunes 17	8 a. m.	11 a. m.			
Miércoles 19	9.30 a. m.	3 p. m.			
Sábado 22	11 a. m.	6 p. m.			
Lunes 24	8 a. m.	11 a. m.			
Miércoles 26	3.30 p. m.	9 a. m.			
Sábado 29	5 a. m.	12 m.			
Lunes 31	8 a. m.	a. m.			

OBSERVACIONES

1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p^o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de \$ 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por ml, de comisión.

Rápidas de Nicoya

MÚSICA: ZARAZA-TE O RRRR

HIMNO

I
El autor de "Los sueños del toro"
Nos ha honrado con su himno gentil,
Sí, su lira tan joven es de oro,
Y su plectro, es de fino marfil.

II
Nuestro plato exquisito del día,
Es un campo sagrado del honor
Donde "Rualdo" con ciega porfía
Ha reetado al "notable escritor."

III
Es Nicoya que tanto mentamos
Un pueblito de grande valer,
En el cual, el que "menos" pensamos
Se la pica de mucho saber.

IV
Esperando y teniendo paciencia
Lograremos por fin atrapar
"Un huesito" que aumente la herencia
Aunque venga a nuestra alma dañar.

V
En las noches tranquilas y bellas
De recuerdo y solaz del "Emir"
Cuando llegue al "castillo de aquellas"
Ya podremos tranquilos reir.

VI
Bendigamos las horas de vida
Que nos da el que está en La Mansión
Y digamos con sorna enseguida
"Ese sí tiene sal de guasón."

VACA BRAVA
La Mansión, agosto 12 de 1914.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.—La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprendé cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París (6º)

UNA GANGA

Por no poder atenderla, vendo una finca en El Zacate, tan bonita como productiva. Consta de 4½ manzanas de platanar; de 1 milpa de 4 a 5 manzanas en muy buen estado; de un gallinero como de 100 aves, formado por 20 líos de cedazo; de 2 potreros, de 2 vacas; como dos fanagas de maíz; de 200 o más árboles de coco; de 3 manzanas aproximadamente de tacotal grueso; de 1 casa, una parte nueva. Se están alistando 5 manzanas para maíz de postrera; de una carreta y máquinas de agricultura. Puedo vender separadamente gallinas y gallos de media sangre de las mejores razas extranjeras. También cedazo de 36 pulgadas, capaz de encerrar una manzana. Lo mejor para cerdos y gallinas.

Para precios y otros detalles, con el Lic. don Antonio Alvarez, o con el suscrito

Julio 9 ANTONIO GÁMEZ

LA EMPRESA

Antonio Alvarez Hurtado
ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.—Altos de la casa de don Alberto Fait.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	\$ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2 ^a " 2.00
" " " Manzanillo o viceversa	1 ^a " 2.00
" " " " " "	2 ^a " 1.00
" " " Chomes " "	1 ^a " 1.00
" Manzanillo " Ballena " "	2 ^a " 2.00
" " " " " "	1 ^a " 2.00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	2 ^a " 1.00

Niños menores de diez años mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	\$ 0-50
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	" 0-40
" " " Chomes	" 0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	" 0-50
" " " vacío	" 0-25
" " montura	" 0-25
" " cuero de res	" 0-25
" " pie cúbico de carga	" 0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz y frijo es de cualquier de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso:

Por ida	{ Chomes \$ 15.00
	{ Manzanillo 30.00
y regreso	{ Puerto Jesús o San Pablo 40.00
50 p ^o de	{ Bebedero 60.00
recargo	{ Humo 60.00
	{ Ballena 70.00

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.—JAMES DAGAN—Administrador General.

Biblioteca de Puntarenas

Indice de las obras existentes

(Continúa.)

E

TITULOS	AUTORES
El atentado personal y los jesuitas	Fray Gerundio
Earthquaker	Youmans
El Emilio	Rousseau
„ Capital	Marck
„ colectivismo y la revolución industrial	Vandervelde
„ obrero en España	P. Zancada
Elementos de Historia de Centro América	E. Gómez Carrillo
El audaz	B. Pérez Galdós
„ Deber	S. Smiles
„ Carácter	„ „
Elementos de Gramática Griega	P. Biolley
„ „ Historia de Costa Rica	F. Montero Barrantes
„ „ „ „ „	L. F. Fernández

F

Fausto	Tourguenef
Física de Appleton	Juan García Burón
Fantasma de Oro	Benito Pérez Galdós
Física (francés)	Langlebert

G

Gramática Práctica	César C. Guzmán
„ Histórica y Lógica	Roberto Brenes Mesén
„ Práctica de la Lengua Castellana	Emilio Isaza
Germania Lagutense	Goucart

H

Hernán Cortés y Marina	Alvaro Carrillo
Higiene Elemental	L. Gámbara (Dr.)
Huchuetenango	Adrián Recinus
Hombres y Glorias de América	Enrique Piñero
Horas de Recreo	Edmundo de Amicis
Historia de la revolución francesa	Erckmann Chatrian
„ Genéral	G. Ducondray
„ Universal	Joaquín Rubio y Ors
Harinas y Féculas	Angel Bellogin
Hierro, fundición y acero	F. Billon
Historia de la Filosofía	Valero Pujol
„ Natural	Langlebert

(Continuará)

Cartas para "El Pacifico"

Amigo muy estimado:

"Todo pasa en la vida como una flor, como pasa una lánguida sonrisa, como pasa una lágrima de amor."

Y si no que lo diga don Rafael, a quien dicen que ya le va pasando la cavanga presidencial, y que lo diga "La Opinión", a quien Dios tenga de su mano y en santa paz después de su prematura muerte ocurrida en día martes después de un ataque de delirium tremens que no se lo deseo a mi peor enemigo mortal, y que lo diga don Gerardo quien ya pasó su temporada "en Rusia", como a él se le ocurrió d nominar las floridas y perfumosas riveras del río de Torres, y que lo diga, por último, la crisis económica de quien tanto se ha hablado en estos días y a quien estamos olvidando gracias a Esperanza Iris, la simpatiquísima artista a cuya presencia las

tripas se encogen y se estiran y se hacen lo que quieren, pero callan en honor a los ojos que se abren desmesurados para ver y a los oídos que atentos se disponen a escuchar.

Pasó la crisis, pues, o no existió sino en la mente febril de cuatro estafalarios excépticos que todo lo encuentran malo, pero que a estas horas se están disponiendo a no perder ninguna función del nacional.

O bien la fórmula es ésta: cuando hay teatro, no se come.

De todas suertes, lo que resulta en último término y por mucho que usted se fatigue el seso dándole vuelta al logogrifo, es que no hay gente como nosotros para "cogerle el golpe a la vida" y bailar lo que nos toquen, o como dice el verso, que si no es verso sí es verdad,

este mundo es un fandango, y el que no lo baila es un tolo.

Y como aquí no hay tontos, todos bailamos. Y que siga la juerga! Que viva tu gracia, gacela! ¡Y la tuya!

Sí mi buen amigo don Héctor, no se vaya usted a hacer eco de los rumores que hace circular la prensa alarmis a que lo mismo sabe callar cuando las circunstancias lo requieren, vamos al caso, cuando se trata de personas de "posición", que echa el trapo al viento cuando está de por medio la pobreza y una de influencias y de valor "social", como han dado en llamar ese género de cotizaciones que se aplica a los "intelectuales" o a los banqueros.

¿Qué se proponen entonces los interesados en hacer correr el ruido de una crisis que no reviste los caracteres con que la pintan, y es más, que le estamos sufriendo ave eterno los dejados de la mano de Dios?

Para mí que lo que quieren es enturbiar el agua para sacar barbudos.

Y para mí también, que se van a quedar tirando tabla.

Y entonces, me preguntará usted, con aparente razón, por qué murió "La Opi-

nión" si no fué por la crisis? Ah, mi amigo, eso no es cierto, el órgano ese murió suicidado. Ese, por lo menos, es el parecer de la gente sensata. Y de la que no es sensata también.

Lo que no es óbice para que continuemos tutti contenti con la vieja cantineía,

el muerto al hoyo y el vivo al boyo.

Y de la guerra qué hay, me pregunta usted, pero yo, en rigor de verdad no atino a contestar una pregunta de tanto alcance que apenas si se le puede dejar ir encima a un diplomático de esos que todo lo saben. En el barullo de noticias que a diario llegan a pesar de la censura, no hay mortal de los que yo conozco que sepa a qué atenerse. Alguno que "la pica" pretende resolver el problema desde aquí, es decir a prudente distancia, pero yo me temo que con todo y tan buena voluntad nos vamos a quedar en la misma. Lo único que de firme puedo asegurarle es que se murió el Papa.

Y que el asunto volverá a convertirse en motivo de "parranda" entre los señores Cardenales, quienes a semejanza de nosotros se pelean la tiara con igual o mayor empeño que nosotros la "papa" presidencial, que dicho sea de paso, yo no va siendo tan "papa" como antes, como tampoco lo fué el bonochón de Pio Décimo.

Y perdone el punto final de la presente, a su afectísimo

KOKORO

San José, 20 de agosto.

GEO S. R. CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza
Apartado 54—Oficina 200 varas del m. ellecito de la Y griega Ag. 6

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.
A. HERRERO Y Cia.

LA PRIMOROSA

DE SARKIS M. BRAIS
TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.

Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS

Se compra maíz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

El doctor Alberto López Escobar

ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirúrgico completo.

Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Visitas a cualquier hora del día o de la noche.—PRECIOS MÓDICOS. Ag. 11

Man Chon Sing y C^o

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Vela,
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.—Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.